

**PROCÈS VERBAL
DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
SAMEDI 14 DÉCEMBRE 2024 A PARIS (CNOSF) A 10H**

**PV EN ATTENTE D'APPROBATION
LORS LA PROCHAINE ASSEMBLEE GENERALE**

→ **APPEL NOMINATIF DES CLUBS :**

CLUBS	Représenté par	Nombre de voix
LES MOUSQUETAIRES DE CORBAS	Serge Alloisio	4
SAINT-ETIENNE PM 42	Pascal Clouvel	1
CERCLE JULES FERRY SAINT-MALO	Arnaud Eveillard	7
ACADEMIE BEAUVAISIENNE D'ESCRIME PM	Karine Mortecrette	4
NOYON PM	Sophie Moressée-Pichot	7
PM SAINT QUENTINOIS	Alain Coeugnet	11
ANTONY SPORTS ESCRIME	David Robinet	6
BEBROS	Ariane Egert	4
RACING MULTI ATHLON	Nathalie Denoyes	10
LA SALLE D'ARNES ECOLE ANCIENNE SAEA PARIS	Thomas Chariot	13
US MÉTRO SECTION PM	Frédéric Lavaud	4
VGA SAINT-MAUR PENTATHLON	Gilbert Hernandez	11
VO2 RIVES DE SEINE PENTATHLON MODERNE	Anthony Thouroude	4
BORDEAUX ETUDIANTS CLUB PM	Sylvie Bellanger-Boube	3
LIMOGES MUD RUN	Julien Giraud	1
PENTATHLON BEARNAIS	Dominique Dubucq	4
PENTATHLON CLUB DE SAINTONGE	Aurélien Comte	3
ASSOCIATION DE PM PAU-TREVA TOULOUGES	Henri Vilaro	5
PENTATHLON CLUB GARDOIS	Brice Lopez	3
PM FONT-ROMEU	Anne Riff	5
PM PERPIGNAN LA CATALANE	Hyacinthe Carrera	13
AIX UC PENTATHLON	Jean-Philippe Mourcia	8
PENTATHLON PENNOIS	Jean-Christophe Perrier	6
SOMASKIA	Vincent Torres	3

CLUBS	Pouvoir donné à	Nombre de voix
ATHLETIC CLUB CESSONNAIS	Arnaud Eveillard	3
CLUB ATHLÉTIQUE DE MANTES-LA-VILLE SECTION PM	Antony Thouroude	4
INSANE SPORT EVENT	Julien Giraud	1
MUSSIDAN PERIGORD PENTATHLON MODERNE	Dominique Dubucq	1
AUCH UNION CLUB HANDISPORT	Anne Riff	1
CERCLE D'ESCRIME ET DE PM GASCON	Hyacinthe Carrera	3
LASER RUN PM STEFANOIS	Henri Vilaro	6
ASPTT MANOSQUE LASER RUN PM	Sophie Moressée-Pichot	4

23

Présents du Comité Directeur :

- BOUZOU Joël, Président
- CARRERA Hyacinthe, Vice-Président
- RIFF Anne, Secrétaire générale
- DEJARDIN Jean-Luc, membre
- DESNOYES Nathalie, membre
- HERNANDEZ Gilbert, membre
- VILARO Henri, membre
- FREY Alain, médecin

Excusés :

- FABRE Sylvie, membre
- GUENDE Françoise, Trésorière
- THOMAS Karen, membre

Invités :

- GELES Alain Président d'honneur
- ROUDAUT Christian (DTN)
- MICHEL Eric (CTN)
- GALLEGO Stanislas (salarié FFPM)
- CORDES Mathilde (salariée FFPM)
- BOUZOU Corine (DTN Adjointe)

→ **ACCUEIL ET OUVERTURE**

Après vérification des présents et des pouvoirs, la secrétaire générale annonce que l'assemblée générale ordinaire de la Fédération Française de Pentathlon Moderne organisée à Paris le samedi 14 décembre 2024 peut valablement délibérer ; le quorum nécessaire d'au moins 1/3 des voix étant atteint (**163 voix sur 274 soit 59,5%**).

→ **APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 22 JUIN 2024**

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 22 juin 2024 est **adopté à l'unanimité**, à la suite de la demande de Mr Dubucq de procéder à la modification suivante :

« Partie RAPPORT DE LA TRESORIERE : FRANÇOISE GUENDE



Fédération Française de Pentathlon Moderne

Question Mme Alves : *peut-on avoir plus de précisions sur le budget « aide au développement » ?*

Question Mr Dubucq : *Comment n'a-t-on pas vu que l'on s'était fait pirater ?*

→ **RAPPORT DU PRESIDENT, JOËL BOUZOU**

Le président s'exprime sur :

Retour sur une année olympique

- Se félicite de JO exceptionnels
- De beaux JO dans l'écrin de Versailles
- Remerciements aux juges et bénévoles
- Félicitations pour la performance exceptionnelle d'Elodie (qui a obtenu une nouvelle médaille d'argent 8 ans après celle obtenue à Rio). Elodie a eu l'honneur de faire le dernier parcours d'équitation.
- Remerciements à toutes les personnes qui n'étaient pas sur le devant de la scène mais sans qui toutes les actions autour de Paris 2024 n'auraient pas été possibles.
- Sport qui évolue avec l'obstacle, pratiqué par les jeunes depuis 2023, axe de développement avec une meilleure accessibilité.
- Quelques regrets pour nos 3 autres athlètes, Marie Oteiza, Valentin Prades et Jean Baptiste Mourcia, mais les 3 étaient en finale. Qualité du travail de l'encadrement.
- Bravo pour les résultats de nos sportifs Relève avec encore cette année de très bons résultats :
 - Léo BORIES Argent aux Championnats d'Europe U24
 - Louison CAZALY Argent Championnats d'Europe U22 :
 - Diégo LAVILLAT Bronze Championnats d'Europe U22 :
 - Coline FLAVIN 2X Bronze Championnats d'Europe et du Monde U19
- Merci aux Clubs et aux entraîneurs des Pôles (INSEP, Aix, Bordeaux, Font Romeu) qui ont préparé les athlètes.
- Merci aussi aux Clubs qui se sont engagés dans l'organisation des compétitions cette année, car c'est aussi de cette façon que nos jeunes se sont préparés aux épreuves internationales.
- Représentation au niveau instances internationales :
 - Nathalie Denoyes élue à la Commission Master de UIPM
 - Valentin Prades élu à la Commission des Athlètes de UIPM
 - Corine Bouzou, nommée à la Commission Technique de UIPM
- Joël n'a pas été élu à la présidence de l'UIPM ; la campagne a été assez nauséabonde, mais le prestige de la FFPM, n'est pas impacté car Joël reste président des Olympiens et de Peace & Sport.

Relation avec le Ministère

- Chaque année un bilan de l'exécution du Contrat de délégation est réalisé. Tout a été réglé sur les points d'attention qui nous avaient été demandés de suivre :
 - Les statuts / en relation avec le service juridique du ministère
 - Les déclarations d'intérêt et de patrimoine auprès de la Haute Autorité pour la Transparence de la Vie Publique
 - Le contrôle d'honorabilité des dirigeants / dépôt de l'identité des bénévoles.
 - Les Ccartes professionnelles pour les entraîneurs OK
 - Amélioration des communications sur les procédures d'alerte et de signalement existantes (VSS).

- Début 2025 nous allons devoir travailler sur le **nouveau Contrat de Délégation** et demander une modification du périmètre de la délégation avec une attention particulière de l'intégration de l'obstacle.
- Demande de renouvellement d'agrément avec le ministère des Sports a été envoyé fin août 2024 et prendra effet à partir du 1er janvier 2025.
 - L'agrément est renouvelé tous les 8 ans.
 - Le renouvellement de l'agrément est conditionné au respect
 - Des exigences du code du sport,
 - Du contrat d'engagement républicain,
 - À la qualité de la participation de la Fédération à la mise en œuvre des missions de service public relatives :
 - Au développement et à la démocratisation des APS
 - Notamment par une prise en compte des enjeux en matière
 - D'éthique sportive et de déontologie.
 - Cela ne doit pas être pris comme une contrainte, mais plutôt comme des leviers qui doivent nous permettre de proposer un cadre sain de pratique pour tous nos licenciés.

Relation avec ANS

- Remerciement à l'Agence pour le soutien apporté aux différents programmes de la fédération.
- Il faudra suivre attentivement les budgets qui seront alloués pour les contrats de performance et de développement 2025.
- Concernant le contrat de développement, souhait qu'il soit en adéquation avec le prochain plan de développement de la fédération qui sera proposé par le comité directeur.
- Ce n'est qu'après avoir eu la connaissance des montants exacts que nous pourrons ajuster les différentes stratégies.

Direction Technique Nationale

- A l'issue de l'AG électorale, est programmé une rencontre avec le DTN.
- Exposé de Christian : la direction technique nationale devra travailler et présenter le futur projet de performance fédéral (PPF) notamment en termes :
 - De stratégie
 - D'encadrement
- Concernant le projet de développement fédéral la direction technique travaillera en étroite relation avec le nouveau Comité Directeur afin de définir et mettre en place un projet qui devra nous permettre d'optimiser l'accueil de nos licenciés et innover en termes de stratégie de développement.
- Soutien du Ministère et ANS en termes de RH ;
- Remerciement à Corine qui vient de quitter la Direction Technique Nationale après 40 années de missions de septembre 1984 à novembre 2024. En résumé, les différents temps de sa carrière :
 - Entraîneur du pôle de Font Romeu
 - Entraîneur National des équipes de France Féminines et du pôle d'Aix en Provence
 - DTN Adjointe
 - En parallèle elle a été déléguée technique de l'UIPM et continuera cette fonction pour l'olympiade à venir.

Vie Fédérale

- Recrutement de Mathilde Cordes sur un poste à la fédération.
- Recrutement de 2 services civiques en cours (partenariat CNOSF) ;
- Campagne des Projets Sportifs Fédéraux / PSF
 - Remerciement à Eric et Mathilde ;
 - Il faudra à l'avenir être plus attentifs à la note de cadrage fédérale au moment de vos demandes afin d'éviter les problèmes d'actions non réalisées et des remboursements demandés par l'ANS.
- Recherche de solutions « Obstacle », financement ANS pour les Pôles et l'INSEP



Fédération Française de Pentathlon Moderne

- Remerciements à tous les membres qui vont quitter le Comité Directeur (Hyacinthe Carrera, Alain Coeugniet, Jean Luc Dejardin, et Sylvie Fabre).

→ **RAPPORT DU VICE-PRESIDENT : HYACINTHE CARRERA**

Situation de la vie fédérale

- Projection de la carte de France avec la répartition des clubs sur le territoire (voir annexe) ;
- Trouver des financements, des ressources pour attirer un public en pentathlon grâce à l'obstacle.

Intervention de Sophie Moressee : *soulève le problème de l'achat de l'obstacle, installation et entretien*

Intervention de David Robinet : *combien de licenciés après les JO de Rio ? 1911 licenciés en 2016/17 contre 2729 au 31/08/24*

Intervention de Sylvie Boube : *trouver un lieu couvert pour installer l'obstacle*

Réponse : *la Commission « Obstacle » pourrait recenser les solutions existantes et accompagner leurs demandes. Joël Bouzou propose la mise en place d'un « programme pilote » à déployer ensuite sur le territoire après une période de tests. Se rapprocher des municipalités (ex : Bolquère, Les Pennes Mirabeau).*

Intervention de Gilbert : *difficulté pour trouver un endroit où installer l'obstacle, et son financement ; le Comité IDF va aider financièrement les clubs et rechercher des partenaires.*

Intervention de Frédéric Lavaud : *la Formation des entraîneurs pour déployer l'obstacle est nécessaire.*

Intervention de Jean Philippe Mourcia : *Coût du matériel ? Julien Giraud propose des parcours en structures bois.*

→ **POINT DE SITUATION DE LA TRESORIERE :**

Subventions reçues de l'ANS :

Haute performance	625 000€
Relève	177 900€
Plan fédéral	168 571€ (contrat de développement fédéral)
Achat parcours obstacles	130 000€ (Insep + Pôles)
Club accession haut niveau	29 500€ (3 clubs concernés)
Prime médaille JO	40 000€
Total = 1 171 071€	

Au 30/11/2024

Recettes 251 785€

Dépenses 1 033 564€

Trésorerie au 12/12/2024 + 47 388€

Dépenses 2024 en attente de règlement 195 000€

Avance sur subvention en attente (contrat de performance) 250 000€

Le président donne l'information sur la situation financière en cours avec Qonto ; deux procédures sont en cours :

- Une procédure civile contre Qonto afin de démontrer que la banque a failli.

- Une procédure pénale où la FFPM a déposé plainte auprès du Procureur de la République afin de recouvrer la somme récupérée par la banque mais bloquée sur un compte.
- L'avocat conseille de se porter partie civile afin de faire accélérer la procédure.

Question : *Récupération des fonds avec frais d'avocats ? Réponse : il y a des dépenses d'avocat pour essayer de récupérer les fonds.*

Question : *quelle somme a été volée ? Environ 650 000€ dont 160 000€ ont été récupérés à ce jour.*

→ **STATUTS DE LA FFPM**

Le Comité Directeur qui s'est réuni le 19 juin 2024, a statué pour l'élection d'un représentant des juges : il ne pouvait être élu que par des juges de niveau 3. On a oublié de proposer cette décision en Assemblée Générale du 22 juin 2024. Donc, proposition de valider cette disposition aujourd'hui.

Intervention Mr Dubucq : *Pourquoi on ne peut pas proposer de représentant issu du niveau 2 ?*

Réponse de Joël Bouzou : *c'est le choix du précédent comité directeur, car cela garantit la meilleure qualité en matière de compétences.*

La proposition de modification des statuts est mise aux voix :

Pour : 154 voix

Contre : 4 voix (Bearn), 1 voix (Mussidan), 4 voix (Us Métro)

La proposition de Modification des statuts est adoptée.

Proposition de Mr Lavaud : *Les arbitres ont eu peu de présence en arbitrage lors des compétitions nationales, et souhaiterait avoir la possibilité de s'améliorer.*

Réponse de Joël Bouzou : *la FFPM entend qu'il faut accorder plus d'importance à la formation et la présence des juges en compétition nationale*

Proposition de Mr Alloisio : *Il serait bien que la FFPM nomme les arbitres pour les compétitions nationales*

Réponse de Joël Bouzou : *cela sera une mission de la commission des juges.*

Le Président Joël Bouzou propose que Hyacinthe Carrera rejoigne Alain Geles à la présidence d'honneur de la FFPM. Décision approuvée à l'unanimité

Fin de l'Assemblée Générale Ordinaire à 11h50

La secrétaire générale

